

**RESPECT ENVERS LES ECCLÉSIASTIQUES ET LES
RELIGIEUSES.**

D. Quel sont nos devoirs envers les ecclésiastiques et les religieuses ?

R. Les prêtres étant les véritables représentants de Dieu sur la terre, il faut leur montrer le plus grand respect ; ne jamais faire des réflexions déplacées sur leur compte, ni chercher à les tourner en ridicule. On doit écouter avec respect les avis qu'ils ont droit de nous donner. Il serait déplacé de se permettre en leur présence une trop grande familiarité ou de se livrer à une gaieté excessive. Il faut les saluer avec politesse et se lever lorsqu'ils viennent dans un lieu où vous vous trouver ; attendez qu'ils vous présente la main pour leur donner la vôtre. On ne doit pas montrer moins de respect envers les religieuses.

Voici les titres dont on se sert dans la conversation en parlant aux ecclésiastiques et aux religieuses.

1. A un évêque : Monseigneur ou Votre Grandeur.

2. A un Curé : Monsieur le Curé.

3. A la supérieure d'une congrégation ; Madame la supérieure, ou, ma mère.

4. A une religieuse : Ma sœur ; jamais mademoiselle.

RESPECT AUX VIEILLARDS.

D. Quel doit être notre respect envers les vieillards ?

R. La vieillesse commande le respect et la vénération : et c'est pourquoi on ne saurait avoir trop de respect pour les vieillards. Il faut leur montrer les plus grands égards en toutes les circonstances, leur rendre tous les services possibles, supporter avec douceur les défauts de leur âge, n'en point faire surtout un sujet de plaisanterie. Ceux qui agissent sans considération et sans respect avec les personnes plus âgées qu'eux, prouvent qu'ils manquent d'éducation, de religion, d'humanité ; faites le méchant qui se moque en face d'un vieillard.